RECUENTO DE LOS DAÑOS



Así es encuestar para Morena

n Morena, las encuestas sonel método utilizado para definir candidatos desde que se constituyó. Su legitimidad y transparencia se ha puesto en duda en múltiples ocasiones, pero, ¿quiénes las hacen y en qué condiciones?

La semana pasada conversé con dos encuestadores y un supervisor del Centro de Opinión Ciudadana (COC), antes Centro de Estudios y Estadísticas Sociales (CEES), que depende directamente de la Comisión de Encuestas de Morena que comanda la diputada veracruzana Ivonne Cisneros.

Me contaron que la mayoría llegó ahí "recomendado", pero quisieron dejar claro que no militan en Morena y no necesariamente simpatizan con el partido, solo trabajan ahí y para ello piden que se garanticen sus derechos y su seguridad.

El secuestro y asesinato de sus compañeros Christian Landa y José Luis Jiménez, y la desaparición de su supervisor, Adrián Cid, mantiene a los encuestadores en suspensión de actividades desde ese fin de semana, cuando estaban encuestando en Chiapas, Morelos, CdMx y Puebla. No han sido convocados para realizar más estudios de opinión.

Primero quieren saber qué ocurrió con Adrián y que aparezca con vida.

Los encuestadores de Morena ganan 500 pesos diarios y sus supervisores 700, pero solo les pagan cuando están encuestando. Los días que no tienen "proyecto", como le dicen al trabajo en campo, no reciben un solo peso, por lo que ya llevan una semana sin cobrar.

Reclaman que hace tres meses los

obligaron a firmar un contrato en el que Morena no se hace responsable de su seguridad y los amenaza con enfrentar consecuencias si algún dato se filtra.

Piden retomar medidas con las que su seguridad corría menos riesgos. Como recibir con anticipación las zonas a encuestar para que entre compañeros se guíen, pues ahora van recibiendo en tiempo real las secciones, sin poder planear sus rutas y evitar focos rojos.

Tampoco les gusta cómo se están procesando los datos que obtienen. Utilizan una tableta en la que se guardan las respuestas, se sigue su ubicación y se graba el audio de la entrevista. Antes, cuando les querían cancelar alguna encuesta, tenían la oportunidad de rebatir la decisión, accediendo a la supervisión y mostrando sus audios. Ahora dicen que si en Morena se las cancelan, no pueden decir nada. Desconocen si eso incide en los resultados.

Si las encuestas son la principal fuente de información de Morena para definir candidat@s, ¿por qué no se vuelca en atender las demandas de los encuestadores y garantiza su seguridad?